

Colegio Evangélico Mixto Adonai

Ciencias Sociales y Formación Ciudadana

Profesor Giovanny

5to. Bachillerato

Lección 6

Pablo Luna

Parte I

¿Cuántos años fue presidente?

Fue presidente por 14 años.

¿Qué obras y/o cambios realizó durante su gobierno?

Prohibió el trabajo magisterial a la mujer casada. Fomentó la delación y el espionaje entre los maestros, tácticas que ya habían sido utilizadas antes en Guatemala, durante el gobierno de Estrada Cabrera. Promovió numerosos actos públicos de felicitación al presidente y al Partido Liberal Progresista. En 1936 modificó el convenio con la empresa United Fruit Company y la obligó a construir un puerto. Así mismo, permitió que la empresa conservara los derechos de explotación de las tierras para sembrar banano.

Ubico cambió la manera de trabajar en el campo. Desde la época de la colonia el trabajo en el área rural se hacía por medio del peonaje, consistía en llevar a grupos de indígenas a prestar su mano de obra a cambio de una rudimentaria vivienda y una pequeña parcela que debía cultivar para su propio beneficio.

¿Cuándo iniciaron las protestas contra él?

El 30 de junio de 1944.

¿Por qué surgieron las protestas?

Por las revueltas populares.

¿Quiénes iniciaron las protestas?

311 ciudadanos que pedían su renuncia.

¿Cuál fue su primera reacción y cómo se sintió cuando recibió la carta, donde le solicitaban la renuncia firmada por 311 ciudadanos?

La verdad sí fue una gran sorpresa, pues creía que estaba haciendo un trabajo excepcional, además que creía que nadie tendría el valor de pedir mi renuncia tan clara y directamente.

Parte II

¿Te hubieras unido a las protestas contra él?

Realmente no, porque yo hubiera analizado bien la situación, hubiera visto que Ubico tenía muy bien al país y que sin él probablemente entraríamos en crisis, pues costaría sacar adelante al país sin él.

¿Consideras de acuerdo a la lectura sobre Ubico que podría haber dejado el poder de otra manera?

Yo creo que sí, a como iba pudo haber terminado su periodo presidencial y haberse ido en paz, sin tanta protesta.

¿Te simpatiza la figura de Ubico?

A mi en lo personal sí, yo pienso que si hay una buena dictadura el país puede salir adelante y en este caso Ubico iba muy bien, lastimosamente lograron sacarlo del poder.

O bien haber entregado él desde antes sin tener que llegar a las protestas y que todo se volviera peor.

¿Crees que Ubico debía haber entregado el poder y no permitir que se llegara a las protestas?

Quizás para no hacer mayor show y afectar más al país sí.